

# El Mensajero

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, núm. 41

## Listas electorales

Recibidas las que han de servir en las próximas elecciones de este Municipio, en las que constan gran número de correligionarios que carecían de voto, suplicamos á cuantos deseen examinarlas se sirvan pasar por esta redacción de 9 á 11 de cada noche, y en ella encontrarán persona dispuesta á mostrárselas y facilitarles todos los datos que soliciten.

## ESTABLIMENT

DE

## Robas y Sastrería

DE

Francisco Ricart

Successor de Barceló

PROGRES, 8 y 10, y SANT PAU, 13 y 15

## VILANOVA Y GELTRÚ

Habentme demostrat l' experiència que pera millor servir als nombrosos favoreixedors del meu Establiment de Robas, devia completar-lo amb una *Sastrería*, ni un moment he dubtat en instalar el corresponent taller y en contractar el personal indispensable. Aixís es que el taller está al nivell de la Secció de Robas y el personal es de lo més escullit y apte pera la confecció de tota mena de vestits, estant aqueixa Sastrería montada de tal manera que pugui satisfer al parroquia de gust més refinat y exquisit, sense qu' els preus deixin de ser tot lo més reduïts possible. — Inmens assortit de gèneros d' Alta Novetat, tant de senyora com de cavaller, procedents de las més importants fàbricas d' Espanya y del Extranjer. — Riquíssima varietat d' estampats en las diferentes classes de teixits de fil, cotó, llana y seda. — Gèneros de punt. — Prendas de vestir interior y exterior pera tots els sexes. — Robas de dol de totas classes. — Classes pera ornamentar habitacions, etc., etc.

## Preus econòmichs

NOTA.—Se necessitan fadrinas y aprenentas sastresas.

## BRISAS DE REVOLUCIÓN

El recuerdo de la revolución de Septiembre, fecha memorable que simboliza el súbito despertar de un pueblo aniquilado por una política de egoismos, ha tocado el sentimiento de los representantes del pueblo, haciendo salir del fondo de sus almas entusiásticos vivos á la Democracia, á la República y á la Libertad.

En 1868, después de varias tentativas, tan nobles por su fin como desgraciadas por su efec-

to, pudieron los elementos avanzados de la española Nación, vencer en el campo de Alcolea al absolutismo, representado por el trono de Isabel II.

Sujeta España entonces, como ahora, á una absorbente política [dictatorial, pisoteados los derechos constitucionales, fuera del terreno legal los representantes de las ideas progresivas, esterilizadas las fuentes de riqueza por la general zozobra, en completa inarmonía el sentimiento del pueblo y las disposiciones emanadas del poder, forzosamente debía producirse la tempestad política que produjera la muerte de la dinastía imperante y el triunfo glorioso de la revolución que, con sangre de héroes y sacrificios de mártir, diera vida al árbol sagrado de la Libertad, otorgando al pueblo los derechos cercenados por la ley de la fuerza y devolviendo á la Nación la honra pisoteada por una oligarquía indigna.

En la historia patria registran no pocos ejemplos que, como el que mencionamos, acreditan la vitalidad de nuestra región y ponen de manifiesto la especial psicología del pueblo español.

Siempre, después de un período de constante decadencia, resurge, como el fénix, de sus propias cenizas.

A finales de la edad media, perdidas sus energías, desangrado su cuerpo por las guerras feudales, levanta la cabeza con actitud de héroe, disponiéndose á descubrir la América y dominar á Europa. Completamente anémico en los últimos años del siglo XVII, sumido ignominiosamente en el fango de la frailocracia, emigrados por la general miseria la mitad de sus naturales pobladores, renace impetuosamente y con titánica osadía se impone y se hace temer.

A principios del siglo XIX, aherrojado por una dictadura, entregado á los invasores por quienes habían de velar por la integridad nacional, supieron las regiones españolas demostrar su indomable espíritu de independencia, luchando, por desgracia, como leones, para vencer á quienes consideraban como una deshonra para la patria.

\* \* \*

No hace mucho que un gran estadista nos clasificó como una nación moribunda. Nosotros confiamos en el fuego del alma española, en los aires democráticos, en los anhelos de redención social que siente con impetu el oprimido pecho del pueblo; Confiamos en el próximo advenimiento de la República para cambiar de repente el aspecto cadavérico de nuestra infeliz España, Las ideas son fuente de constante selección progresiva y la sangre que por los ideales se derrama, es pródigo manantial donde germina la Libertad.

La Revolución del año 1868, que contribuyó á que el ambiente democrático se esparciera por Europa, minando el poder temporal de los Papas y el trono de Napoleón, es imposible que haya sido estéril para los hijos de quienes murieron combatiendo el absolutismo en el campo de batalla.

España está hoy, comparando su educación política y social con el despotismo de los poderes constituidos, casi peor que antes de la Revolución de Septiembre. Sin duda, pues, porque la Admósfera está cargada de injusticias, gran factor para producir las tempestades sociales, la prensa y el pueblo republicano ha sentido con toda la fuerza de su alma la belleza de un momento histórico en que un pueblo, maltrecha su dignidad, comprometida su honra, su libertad y su vida, rompe los hierros que le encadenan para echarlos á la cara de su verdugo.

Si el Arte es el embellecimiento de la vida, son alma del Arte las Revoluciones, que recaban para un pueblo [exanime su vida y su libertad.

JUAN BISCAMPS

## ADMINISTRACION

Proclamar que la administración es fecunda en beneficios, vale tanto como sostener la virtualidad de algún principio político en cuya inspiración se ejerce y se practica, y cuya eficacia constituye la esencia de la misma.

Es una aberración inconcebible, un absurdo verdaderamente imperdonable decir que independientemente de un ideal político, de un sistema ó de instituciones en vigor, puede haber hombres que piensen, discutan, decidan y resuelvan sobre asuntos que á la comunidad afectan, la cual por su constitución es esencialmente política.

No cabe probar lo afirmado buscando en el Estado un deslinde entre lo administrativo y lo político, el cual es completamente imposible.

Y si en la entidad Municipio, eminentemente administrativa, queremos hallar la razón de nuestras aserciones, los hechos, los contundentes é incontestables, hechos se encargarán de darnosla. Si en el Municipio villanovés examinamos los actos que han venido verificando individuos cuya significación de *administrativos* querían que únicamente apareciera, la contradicción más palpable, la imposibilidad de realizar sus intentos veremos deducidas.

Por la serie de dislates que le han distinguido, resalta la personalidad de un individuo que, abominando de toda idea política, cometióse en el Consistorio en el más firme defensor de todas las inmoralidades, en vil instrumento de quienes, le hicieron pagar cara su confesión de independiente haciéndole servir á tiros y á troyanos, separados por la denominación de partido, pero unánimes en patrocinar los intereses de la reacción y el egoísmo. Entre las innumerables proezas que le han precipitado en el ridículo, cuéntanse la repartición de candidaturas en favor de Sostres y después de Milá y Pí y la presteza con que realiza los intentos de carcas y católicos.

De otro, cuyos únicos proyectos eran beneficiar los intereses materiales de la comarca prestando á una obra gigantesca sus energías, las dedicó á secundar los planes de los que han convertido el Municipio en mansión donde la